

« Vers de nouvelles formes de résidences universitaires » : retour sur la journée d'échange et restitution de la Chaire Mutation des vies étudiantes

Publié le 22 mars 2024, Mis à jour le 22 mars 2024
Catégorie(s) : Les Crous



BÉNÉDICTE DURAND, PRÉSIDENTE DU CNOUS, A ANNONCÉ SON AMBITION D'OUVRIR LE RÉSEAU DES CROUS À DE NOUVEAUX PARTENARIATS AVEC LE MONDE DE LA RECHERCHE, CE JEUDI 21 MARS AVEC LA CRÉATION D'UN « CROUS LAB », À L'OCCASION DE LA JOURNÉE D'ÉCHANGE ET DE RESTITUTION DES TRAVAUX RÉALISÉS DANS LE CADRE DE LA CHAIRE MUTATION DES VIES ÉTUDIANTES « VERS DE NOUVELLES FORMES DE RÉSIDENCES UNIVERSITAIRE ». LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE, L'ALIMENTATION DES ÉTUDIANTS, LA VIE EN RÉSIDENCE... CONSTITUENT AUTANT DE THÉMATIQUES MAJEURES DE RECHERCHE SUSCEPTIBLES ÉGALEMENT D'ENRICHIR LES MISSIONS EXERCÉES PAR LE RÉSEAU DES CROUS AUPRÈS DES ÉTUDIANTS.

Créée en 2019 par le Cnous et l'École des Arts Décoratifs, la Chaire Mutation des vies étudiantes est un dispositif de recherche et d'expérimentation unique en France.

L'originalité de la Chaire réside dans son approche de recherche-action. L'équipe de recherche a vécu une

<https://www.lescrous.fr/2024/03/vers-de-nouvelles-formes-de-residences-universitaires/>

« Vers de nouvelles formes de résidences universitaires » : retour sur la journée d'échange et restitution de la Chaire Mutation des vies étudiantes

Publié le 22 mars 2024, Mis à jour le 22 mars 2024
Catégorie(s) : Les Crous

semaine par mois dans différentes résidences Crous pour comprendre les problématiques des étudiants et proposer des solutions concrètes, en prenant en compte les avis et expériences de toutes les parties prenantes.

Les cinq années de recherche ont notamment mis en avant :

- L'importance de la diversité des logements dans l'offre des Crous (studio, collocations, chambres), adaptée à des besoins et moments de vie de l'étudiant différents,
- Le rôle crucial des espaces communs, qui permettent la socialisation des étudiants,
- L'intérêt primordial des services et des accompagnements proposés aux étudiants par les agents, pour leur bien-être et leur intégration dans la vie étudiante.

Les travaux de la Chaire ont impulsé dans les Crous participants dynamisme et motivation. Les agents expérimentent à leur tour. Ils mènent des réflexions sur les endroits de tensions en résidence, pour implémenter des solutions qui conviennent à tous, agents comme étudiants.

Pour plus d'informations, découvrez le film « Mutation des vies étudiantes », réalisé par la Chaire Mutation sur la méthodologie de la recherche, avec le témoignage de Canela, étudiante en résidence Crous.

Un grand merci à toutes les équipes du Crous, de l'Ensad et de la Chaire Mutation qui ont participé à l'élaboration de cette journée riche en échanges et retours d'expériences.